

豊 交 流

最終回 愛媛県側の伝統行事・文化

大分県側の9自治体と豊予海峡を挟んだ対岸の愛媛県側9自治体の間で「愛媛・大分市町村連絡会議」を立ち上げ、コラボ企画としてお互いの広報誌でそれぞれの魅力を紹介してきました。今月は愛媛県側の伝統行事や文化を紹介します。機会があれば、ぜひ訪ねてみてください。

■ 八幡浜市

真穴の座敷雛



長女の初節句を祝い、真穴地区で4月2日・3日に開催される伝統行事。お雛様を中心に山野の風景や庭園を再現した様は、宮廷の園遊会を連想させます。



■ 西予市

窪野の八つ鹿躍り



毎年4月の第3日曜日、三滝神社の大祭の日に社前に奉納する窪野の八つ鹿踊り。1頭の雌鹿、2頭の雄鹿、5頭の小鹿が躍ります。国選択無形民俗文化財にも選定されています。



■ 鬼北町

武左衛門ふる里まつり



毎年8月に日吉地区で開催される武左衛門ふる里まつり。有名な百姓一揆「吉田騒動」の指導者である日吉地区出身の武左衛門を偲び、一揆を再現した武左衛門行列や盆踊りなどが行われます。



■ 愛南町

ぎゅぎゅっと愛南！夏の陣 ～海と山を喰らう～



四国一の水揚げ量を誇る深浦漁港に水揚げされるカツオや、愛南町が日本一の生産量を誇る柑橘の愛南ゴールド（河内晩柑）など、初夏の味覚を味わうことができるイベントです。



■ 大洲市

大洲のうかい



肱川で行われる夏の風物詩。かがり火を焚いた鶺鴒船と屋形船が併走しながら川を下ります。屋形船で川魚料理に舌鼓を打ちつつ、鶺鴒匠の巧みな綱さばきを間近で眺められます。



■ 松野町

森の国戦国武者伝走



自作の段ボール製甲冑を纏い、国史跡「河後森城跡」や歴史あふれる町並みを堪能しながら走る日本一ユニークな駅伝大会です。選手を鼓舞する太鼓演奏が森の国に響き渡ります。



■ 宇和島市

定期闘牛大会



全国6県でしか開催されていない闘牛大会。宇和島では年に4回定期大会が行われます。1トン級の巨牛が激突し、角と角がぶつかり合う激しい攻防戦は迫力満点！



■ 伊方町

牛鬼と四ツ太鼓のけんか練り



県内でも珍しい牛鬼と四ツ太鼓の練り。東組の牛鬼・西組の四ツ太鼓が、港前の広場で競り合った末、そろって一気に倒れる様子は圧巻です。



令和3年5月号からコラボ企画として愛媛県側の食や歴史・文化などの魅力をシリーズで掲載してきましたが、今月号で終了です。ありがとうございました。

今後は「愛媛・大分交流市町村ホームページ」を開設し、引き続き双方の魅力を余すところなくお伝えしていく予定です！

【問合せ】

大分市役所 企画課

広域連携推進室

☎097-585-5242